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Fecha: Bogotá D.C. 31 de Julio del 2023 
Lugar: Reunión presencial/ virtual Teams 
Asunto: Comité institucional de gestión y desempeño 
Acta de reunión sesión No 4/2023 
 
 

ORDEN DEL DÍA 

 
1. Verificación Quórum (5 minutos)  
2. Avance físico y presupuestal de los Proyectos de Inversión – (G. Planeación) - 15 minutos 
3. Seguimiento Plan Estratégico y Operativo PEI y POA – 15 minutos 
4. Revisión por la dirección -30 minutos  
5. Proposiciones y varios – 3 minutos 

 

DESARROLLO 

Siendo las 8:00 am del 31 de julio del 2023, la Coordinadora del Grupo de Planeación Angélica Merlano 
Díaz, da la bienvenida a los miembros de comité y asistentes a la cuarta sesión del Comité Institucional de 
Gestión y Desempeño de la Vigencia 2023, se da lectura al orden del día, y se recomienda el uso eficiente 
del tiempo. 
 
1. Verificación del Quórum 
 
Se procede a verificar asistencia de los miembros del comité llamando a lista, evidenciando que se 
encuentran los siguientes miembros y que se cuenta con quórum: 
 

N° NOMBRE REPRESENTA 

1 Luis Álvaro Pardo Becerra Presidente  

2 Jaime Humberto Mesa  Vicepresidente Administrativo y Financiero 

3 Ivonne del Pilar Jiménez Garcia Vicepresidente de Contratación y Titulación  

4 Jimena Patricia Roa Vicepresidente Seguimiento y Control 

5 Maria Catalina Pérez López 
Jefe de la Oficina de Tecnología de la 
Información 

6 Bibiana Lissette Sandoval Báez 
Coordinadora de Atención, Participación 
Ciudadana y Comunicaciones 

7 Freddy Cortés 
Experto Grupo de Gestión del Talento 
Humano 

8 Iván Guauque Jefe de la Oficina Asesora Jurídica 

9 Angélica María Merlano Díaz Coordinadora Grupo de Planeación 

10 Maria Camila Trujillo Jácome 
Coordinadora del Grupo de Servicios 
Administrativos 

11 Adriana Estella Giraldo Ramírez Jefe Oficina de Control Interno 
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Asistentes de Apoyo.  
 

N° NOMBRE REPRESENTA 

1 Laura Daniela Arias Fontecha Planeación  

2 Stephania Maldonado  Planeación 

3 Zulma Rocío Gil Albarracin  Planeación  

4 Sandra Patricia Parra Cristancho Asesor de presidencia  

5 Esteban Felipe Castillo Jiménez Asesor de presidencia  

6 Luis Alberto Colorado Aldana Planeación 

7 Olga López Planeación 

8 Fernando Cardona Gerente de Seguimiento y Control 

9 Ariel Polania Coordinador de Recursos Financieros 

10 Susana Patiño Grupo de Talento Humano 

11 Bibiana Gutiérrez Coordinadora Grupo de Contratación 

12 Luis Lugo OTI 

13 Christian Bedoya Planeación 

14 William Martinez Gerente de Catastro y Registro Minero 

15 Jaime García Gerente de Regalías y Contraprestaciones Económicas 

 
 

2. Avance presupuestal y Físico de los Proyectos de Inversión  
 

Preside el inicio Christian Bedoya del Grupo de Planeación, que presenta la ejecución de recursos de las 
fuentes de financiación de funcionamiento e inversión, diciendo que el porcentaje ejecutado a 12 de julio es 
de 34%. Para lo que manifiesta el presidente Álvaro que está muy baja la ejecución, que se deben ejecutar 
los recursos y que diciembre debe estar 100% de obligado. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Continua con la desagregación presupuestal de todos los proyectos de inversión e inicia con el proyecto 
“CONSTRUCCION DE CONOCIMIENTO PARA LA GESTION DE RIESGOS MINEROS Y AUMENTO DE LA 
CAPACIDAD DE RESPUESTA SEGURA EN LA ATENCION DE EMERGENCIAS MINERAS EN EL TERRITORIO 

NACIONAL” quien le da la palabra al Grupo de Seguridad  y Salvamento Minero sobre la EJECUCIÓN 
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AGREGADA PGN – corte: 12/07/2023 , con una ejecución del 5% e interviene el Presidente de la ANM, 
Doctor Luis Álvaro Pardo, quien hace su apreciación al respecto y comenta que está muy preocupado con 
las cifras que están muy por debajo de lo proyectado y que el comité se reúne semanalmente para ir mirando 
las cifras y el Dr. Pardo comenta que tienen un mes para superar esa cifra del 5% expuesta en este comité.  
 
  Continúan la presentación con el proyecto de Fortalecimiento de formalización de pequeños y medianos 
mineros a nivel nacional, con una ejecución del 33% con algunas líneas atrasadas y comenta la 
vicepresidente Ivonne que se está trabajando en temas de capacitación y servicio, adicional a actividades 
de documentación con un contrato de Central de medios proponiendo un trabajo sobre dicha tarea y se está 
a la espera de la toma de decisión de dicho contrato.  
 
Hace intervención el Dr. Luis Álvaro Pardo, quien dice que no solo el propósito de esta reunión es mirar cómo 
va la ejecución de recursos de la entidad sino comprometerse a ejecutar el 100% a 31 de diciembre.  Si se 
pide ese dinero es porque se tiene claro que se deben invertir y no se devuelve plata.  El primer propósito 
es hacer un seguimiento al gasto, pero en segundo lugar empezar a mirar cuando realmente no va a ver 
posibilidad de ejecutar los recursos que ya están asignados. 
 
Tener claro dos cosas:  
a. Hacerle seguimiento al gasto 
b. Empezar a pensar desde agosto cuando realmente no se puede gastar lo que se tiene y empezar a mirar 
necesidades de otras áreas para realizar traslados, pero se requiere que a 31 de diciembre se haya ejecutado 
el 98 o 100% de cada uno de los proyectos y no hacer devoluciones porque el Ministerio de Minas llamó la 
atención la semana anterior sobre la baja ejecución presupuestal y frente a ello se tiene una responsabilidad 
fiscal, siendo esto el objetivo de la reunión. 
 
La Coordinadora Bibiana Gutierrez, del Grupo de Contratación, comenta que el corte de la información 
presupuestal está a 12 de julio desde el Grupo de contratación y aclara que el Grupo de Salvamento Minero 
ya ha radicado sus procesos y se tiene compromisos que se generaron la semana anterior y se tiene 
radicada, hay una subasta por $1.600.000.000.  
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Se continua con el orden del día y con la ejecución del Proyecto de Inversión Consolidación del Sistema 
Integral de gestión Minera a nivel Nacional, a cargo de VCT del Grupo de Catastro Minero, tiene una 
ejecución del 24%, hace intervención la vicepresidenta Ivonne Jiménez quien comenta que hay 3 contratos 
muy grandes en este proyecto de inversión de catastro a saber: 

1. El proyecto de ANNA MINERIA está esperando una adición para no fraccionar el contrato, por 
supuesto es un contrato que tiene un porcentaje muy importante de ejecución de recursos, pero se 
debe esperar la adición para que se evidencie la ejecución.  

2. Otros contratos de la OTI que son contratos cofinanciados con este proyecto, por valor de  
$1.200.000.000 y $236.000.000, en estos contratos hay una ejecución importante.  Son contratos 
de tecnologías que financia este proyecto, no obstante, el próximo año con el proyecto 
especializado de tecnología podrá verse diferente. 

3. También hay un componente de prestación de servicios que también va en su ejecución normal. 
 
Hace intervención el doctor Álvaro Pardo, quien comenta que esto está muy de la mano con Catalina Pérez, 
quien ratifica que antes del 02 de enero debe tenerse lista la planeación de todos los proyectos. 
 
Hace intervención la Ingeniera Catalina Pérez manifestando que se debe hacer la planeación desde el 02 de 
enero sobre los recursos del proyecto de inversión, para empezar a ejecutar con tiempo y tener claro las 
actividades de otras dependencias que implican la participación de oficina de tecnología de información y 
que requieren de recursos para el desarrollo software.  
El presidente de la ANM, comenta que se debe tomar nota y dejar el acta los compromisos establecidos en 
este Comité. 
 
Hace intervención el contratista Christian Bedoya, aclara que la diapositiva solo se refiere a la ejecución 
lograda y no implica que haya un retraso, debido a que no todas las líneas están programadas a corte 30 de 
junio 
 
Interviene el Dr. Luis Álvaro Pardo – presidente de la ANM quien recuerda de los compromisos que deben 
llegar al 100% a 31 de diciembre de 2023. 
 
Se continua con la presentación del Proyecto de Fortalecimiento de la Infraestructura Física de la ANM, tiene 
un porcentaje de ejecución del 0%, el de Fortalecimiento de los Servicios de la ANM soportados en la 
tecnología de la información y las comunicaciones Bogotá tiene un porcentaje del 8% y Fortalecimiento del 
Desempeño Institucional de la ANM a nivel nacional con una ejecución del 27%. Hace intervención el 
vicepresidente Jaime Mesa quien aclara que en el de Infraestructura está dividido en 3 contratos, uno está 
en pliego de condiciones y los otros 2 ya están radicados en contratación por lo que se va a ejecutar al 100 
% y en el próximo comité ya se va ver un avance importante 
 
Hace intervención el presidente de la ANM Dr. Pardo, manifestando que en Marmato, el edificio es de la 
Alcaldía y está entregado comodato a la agencia y la alcaldía hizo una vista al edificio hace dos semanas y 
se dio cuenta que no se le hacía mantenimiento, y la alcaldía solicitó que se le debía devolver la mitad del 
edificio.   
 
Interviene la Ingeniera Catalina Pérez hace la contextualización el 8% del proyecto de Fortalecimiento de 
servicios soportados en las tecnologías, indica que los recursos de este proyecto dependen de fechas de 
licenciamiento, a la fecha al comité, ya se ha adjudicado un contrato por valor de $3.100.000.000, una vez 
se tenga la orden de pago, se podrá evidenciar mejor ejecución. Así mismo, el proyecto tiene otros 3 
contratos de gran magnitud que salen en el segundo semestre, antes del mes de septiembre, lo que permitirá 
reportar un menor avance del mismo.  
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Se menciona que la ejecución presupuestal como la mide Ministerio de Hacienda es sobre obligaciones, que 
es el paso previo al pago del compromiso.  
 
Interviene la asesora Sandra Parra indicando que hay una información importante que aparece que son los 
CDP y los compromisos y se puede observar la diferencia que hay a nivel global entre  CDP y compromisos 
es muy alta, se tiene una cifra en CDP de $42.000.000.000 y en compromisos únicamente $18.000.000.000, 
es importante atender el llamado que hace el presidente de la ANM desde las áreas técnicas con el 
acompañamiento sobre todo del área financiera para saber si en verdad se van a gastar ese recurso que se 
tiene en CDP´s.  Se debe tomar medidas a tiempo que lleven a la liberación de los saldos y en consecuencia 
una nueva distribución de estos recursos, como en el caso de la caracterización de Marmato u otros. 
 
Lo anterior es importante porque se tiene más del 50% del dinero sin comprometer, se conoce de procesos 
competitivos en curso y cuyo respaldo es el CDP, no obstante, lo más probable es que existan procesos que 
se tenían programados a ejecutar por mayor tiempo y a la fecha no ha iniciado o no se piensa ejecutar, 
generando entonces saldos que deben liberarse.  Interviene el presidente que le comenta a la Dra. Catalina 
que si necesita apoyo en el tema levante la mano y la Dra. Catalina comenta que ya el equipo de Contratación 
hizo un plan de choque pues se tenía solo una y que la funcionaria Bibiana facilito al área una persona que 
para poder acelerar los procesos de prestación de servicios con proveedores que están radicados.   
 
Se hace intervención el asesor Esteban Castillo diciendo que se debe priorizar la planeación de los proyectos 
de inversión, al momento hay 4 proyectos de inversión en previo concepto, lo importante es responder 
comentarios de inmediato, pero es responsabilidad del área técnica dar oportunidad a esto, se hace su vez 
un llamado a aumentar porcentajes en ejecución y en obligaciones.  
 
Se continua con la presentación en el comité y el contratista Christian Bedoya, expone la Ejecución Total 
PGN por dependencias, en cuanto 

 Control interno porcentaje del 48%, 
 VAF 43%,  
 Presidencia 31%  
 vicepresidencia de contratación y titulación 29%  
 Vicepresidencia de promoción y fomento 25% 
 Oficina asesoría Jurídica 21% 
 Oficina tecnología e información 11%  
 Vicepresidencia Seguimiento, control y Seguridad minera 7% 
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Continuando con la exposición, se presentan los avances del Plan Anual de Adquisiciones, información que 
reporta el grupo de contratación y que se evidencia en la siguiente imagen” 
 

 
De lo anterior se concluye, tal como se evidencia en la imagen, que del total se tiene programado del 96% 
de lo cual se ha contratado un 21%.  
 
En el cuadro de abajo se ve el detalle del presupuesto de Presidencia que tiene dos grandes componentes: 
 

 Funcionamiento $1.379.818.674 

 Inversión $1.452.744.000 a cargo de la VAF-Grupo de Planeación 
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La ejecución real de ese presupuesto se ha programado en un 100% y a fecha de 12 de julio se ha contratado 
un 56% 
 

 
 
En cuanto al presupuesto SGR tenemos 

 Oficina Jurídica: Programó 97% y se ha contratado un 13% 
 Oficina de Tecnología e Información: Programo un 48% y ha contratado un 2% 
 VAF: programo un 42% y ha contratado un 21% 
 Vicepresidencia Seguridad y Control: Programado un 73% y contratado un 58% 

 
Para un total programado 64% y contratado 44%.  Este presupuesto tiene validez de dos años por esto tiene 
tan bajo porcentaje de contratación. 
 
El contratista Christian Bedoya sigue con la presentación y comenta que en cuanto al Avance en la 
Contratación con fecha de corte 12 de Julio de 2023 ya contra el número de contratos que debían ejecutarse 
tenemos:  
 

DEPENDENCIA CONTRATOS PROGRAMADOS CONTRATOS CON RETRASO 

Oficina Jurídica 35 3 

Oficina control interno 3 0 

VAF 173 50 

Presidencia 77 4 

VCT 211 49 

Vicepresidencia Promoción y Fomento 183 41 

Oficina Tecnología e Información  40 26 

Vicepresidencia SCSM 575 123 

   

TOTAL 1297 296 
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El Sr. Bedoya ratifica que a corte 31 de julio debería ser mayor el porcentaje porque la tercera parte del PAA 
estaba para el mes de julio. 
 
A continuación, se presenta un ranking de la programación sobre la ejecución:  
 

 
 
Interviene el presidente de la ANM Dr. Pardo, indica que se ven muchos atrasos y comenta que se debe 
pensar que no se va a gastar y redireccionar a las áreas que lo necesiten, se pide que las áreas informen 
para hacer el traslado y da la instrucción al Asesor Esteban Carrillo para tomar los datos del cuadro expuesto 
y comenzar a hacer seguimiento. 
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El presidente de la ANM Dr. Pardo, pregunta al Vicepresidente Jaime Mesa, ¿Dónde están los recursos para 
el montaje de los 4 puntos de atención regional que se propuso?, el Dr. Jaime responde diciendo que esos 
recursos no se encuentran en ningún proyecto de inversión, que la vicepresidencia tiene unos recursos de 
regalías destinados para esto y el presidente pregunta si se puede gastar esta plata de regalías para esto, y 
la Coordinadora de Contratación responde que si es viable 
 
El presidente de la ANM, manifiesta la preocupación sobre que la Contraloría endurezca el tema de regalías 
y sugiere que estos 4 puntos de atención regional deben ser los pilotos para arrancar; saber dónde va a 
quedar ubicado, cuantos profesionales se requiere y se cree que va a quedar ubicados en Guajira, Córdoba, 
Meta y Putumayo.  Se espera que el presupuesto este muy adelantado para que cuando tengamos los 
recursos simplemente sea invertir. Hace intervención el Dr. Iván Guauque jefe de la oficina de jurídica 
comenta que se puede llevar acabo 4 puntos de atención regional “satélite” con recursos de regalías porque 
están ligadas directamente a la actividad misional de seguimiento y fiscalización. 
 

4. Seguimiento Plan Estratégico y Operativo PEI y POA 
 
Intervención del Grupo de Planeación; Stephania Maldonado  
 
Para dar inicio con la revisión de los resultados de los indicadores estratégicos y operativos de la entidad, a 
corte de primer semestre, cabe resaltar que se presentaran los resultados en términos porcentuales y 
semaforización, esta última con los siguientes detalles:  
 

 0% – 69% Semáforo rojo – Incumplimiento 
 70 % – 89% Semáforo amarillo - cumplimiento aceptable 
 90% - 100% semáforo verde – cumplimiento 
 Mayor a 100% semáforo azul – sobrecumplimiento respecto a la meta 

 
Se inicia con la revisión de los 10 objetivos estratégicos donde se evidencia el porcentaje de cumplimiento 
de cada objetivo y su correspondiente semáforo: 
 De los 10 objetivos, 4 presentan semáforo amarillo, 4 semáforo verde y 2 semáforo azul, tal como se 
evidencia a continuación 
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Cabe aclarar que la medición del cumplimiento de estos objetivos estratégico, únicamente se realiza con los 
indicadores estratégicos definidos para esta vigencia. 
 
 
 

 
 
En términos generales se evidencian los niveles de cumplimiento indicando que toda la información 
corresponde al   corte del primer semestre, y se hace un llamado de atención frente a los sobrecumplimientos 
presentados, por lo que se sugiere ajustar las metas. 
 
Más adelante se va a observar discriminados por dependencias, vicepresidencias y todos los 
incumplimientos y sobrecumplimientos para que los grupos tengan en cuenta esos indicadores y se puedan 
generar acciones de mejora en la herramienta de ISOLUCION y para los incumplimientos definir que está 
fallando y qué acciones de mejora se pueden formular. En los casos de sobrecumplimiento es importante 
revisar la meta. 
 
Intervención Dr. Jaime Alonso García. 
 
Comenta que el objetivo 8 que se encuentra en sobre cumplimiento, es el reflejo que se está sobrepasando 
los valores que el Congreso de la República aprobó en el año 2022.  Entre 294% es un valor real de lo que 
llevamos, es decir $1.8 millones vamos en $5.3 millones. Pero es muy complejo establecer un mayor recaudo 
desde un valor que se tiene establecido en una ley. Es así como, se espera que para la siguiente vigencia 
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se puedan establecer valores que se ajusten a la realidad del recaudo, y en consecuencia de ello, los 
indicadores se establecerán conforme los valores establecidos. 
 

   
 
 
 
Intervención presidente ANM; Álvaro Pardo 
 
Comenta que desagregar la tasa que más les corresponde a mayores precios, a mayor extracción y que más 
le corresponde a una mejor gestión de la entidad en materia de vigilancia y cobro de regalías. 
 
Continúa la presentación por parte de Stephania Maldonado: 
 



 

EVALUACION, CONTROL Y 
MEJORA 

CÓDIGO: EVA1-P-001-F-003 

VERSIÓN: 1 

ACTA DE REUNIÓN FECHA VIGENCIA:  

 

Página 12 de 12  

 
 
En lo anterior se evidencian los 17 procesos que tiene la entidad, de los cuales se encuentran en 
incumplimiento el proceso de Generación de Títulos Mineros con 31% en su parte Operativa y el Proceso de 
Evaluación Control y Mejora con un 53% también en la gestión operativa. 
 
En cuanto al seguimiento por vicepresidencias, tenemos: 
 

VICEPRESIDENCIA  PEI POA 

VSC 109% 91% 

VPF 103% 133% 

VCT 82% 67% 

VAF 100% 92% 
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A continuación, se encontrará la información relativa a los avances de indicadores estratégicos y operativos 
de los grupos internos de trabajo de cada una de las vicepresidencias.  
 

 Vicepresidencia de Seguimiento, Control y Seguridad Minera 
 

 
 
El grupo de Evaluación de estudios técnicos tiene dos indicadores en sobrecumplimiento, el grupo de 
seguridad y salvamento minero el indicador de porcentaje de visitas de fiscalización a bocaminas de áreas 
con informe está en un cumplimiento de 47.73% y el grupo de regalías y contraprestaciones económicas 
tiene 4 indicadores en sobrecumplimiento 
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El grupo de seguimiento y control tiene 6 indicadores en incumplimiento y 5 en sobrecumplimiento. 
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 Vicepresidencia de Contratación y Titulación 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Intervención de vicepresidenta Ivonne Jiménez 
 
Referente al indicador de títulos otorgados, se informa que la meta es  300 títulos que es la misma meta del 
proyecto de inversión, siendo esta una meta difícil de alcanzar, junto con Marianne Laguado, Gerente de 
Contratación  Minera, se está trabajando en un ajuste de la meta que esté en línea con la sentencia de 
ventanilla minera, esto va a generar una menor ejecución en el proyecto de inversión, por lo que se espera 
optimizar dicho recurso con la caracterización a Marmato, solicitada por el presidente y la comunidad. 
 
Intervención del presidente de la ANM; Álvaro Pardo 
  
Menciona que la Agencia siempre se caracterizó por el número de contratos que se entregaba, sin embargo, 
dicha situación hoy día es diferente, por cuanto la visión de este Gobierno va mas allá, hay situaciones mucho 
más importante que entregar Títulos, si se tiene 2.000 o 3.000 titulos, es importante qie los mismos  cumplan 
las obligaciones, paguen las contraprestaciones que correspondan y  que se puedan fiscalizar. Aunado a lo 
anterior, cita el presidente que la prioridad ha de ser formalizar a los mineros y hacer fiscalización para evitar 
demandas en contra de la entidad. 
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El indicador de Catastro y Registro Minero se encuentra en sobrecumplimiento y dos indicadores de 
Legalización Minera se encuentra en un 30% y un 5% y los otros dos indicadores están en 
sobrecumplimiento. 
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Se resalta que este grupo tiene todos sus indicadores en incumplimiento 
 

 Vicepresidencia de Promoción y Fomento  

 
 
En el grupo de Fomento el indicador de reconocimiento de las comunidades mineras tradicionales tiene un 
incumplimiento del 66.67%, solicitudes de área con decisiones de fondo un incumplimiento del 68.97% y tres 
indicadores en sobrecumplimiento. 
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El Grupo de Promoción tiene el indicador de avance en la actualización del listado de minerales estratégicos 
en incumplimiento en un 66.67% y un indicador en sobrecumplimiento 
 

  Vicepresidencia Administrativa y Financiera  
 

 
 
El Grupo de Recursos Financieros tiene 3 indicadores en sobrecumplimiento, es importante que se evalue 
la posibilidad de aumentar las metas porque en vigencias anteriores se ha visto el mismo comportamiento. 
 
El Grupo de control Interno igual tiene 3 indicadores en sobrecumplimiento. 
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Gestión del Talento tiene 1 indicador en sobrecumplimiento y el Grupo de contratación tiene 3 indicadores 
en sobrecumplimiento, se sugiere revisar las metas. 
 

 
 
El Grupo de Servicios Administrativos tiene el indicador de cobertura de toma física de inventarios en 
incumplimiento con un 40%y 1 en sobrecumplimiento. El Grupo de Planeación tiene 3 indicadores en 
incumplimiento y 4 en sobrecumplimiento. 
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Interviene el presidente de la ANM; Dr. Luis Pardo, quien pregunta porque el indicador de toma física de 
inventarios está en incumplimiento, responde a la inquietud la Coordinadora de Servicios Administrativos, 
Maria Camila Trujillo, quien comenta que había deficiencia de personal, pero ya con planeación en el 
proyecto de inversión se contrataron a dos profesionales quienes adelantaran esta labor. 
 
El Dr. Pardo, pregunta por los indicadores que están en rojo son críticos, expresa que se tiene que revisar y 
hacer un ajuste de meta, hace un llamado al tema que cada área que este en ese tema en rojo tuvieran este 
mes un plan para superar ese estado y la próxima reunión no estuviera en rojo ninguno, y el llamado es a 
tener subsanado estos indicadores. 
 
Se continua con la exposición, los indicadores de presidencia en su parte estratégica se encuentran en un 
88% y operativo en un 77%, la OTI estratégicamente en un 80% operativamente en un 99%, Oficina Control 
Interno operativamente en un 23%, la Oficina Asesora Jurídica estratégicamente en un 101% operativamente 
en un 64%, la Oficina de Atención, Participación ciudadana y comunicaciones, estratégicamente está en un 
95% operativamente en un 100%. 
 

 Presidencia 
 

 
 
Interviene la Dra. Adriana Giraldo Jefe de la Oficina Control Interno, explicando porque el indicador se 
encuentra tan bajo, tuvo cambio de dos funcionarios, lo que impactó en la realización de unos informes de 
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ley, de tecnología y talento humano, sin embargo, a la fecha ya tiene cubiertas las vacantes generadas con 
ocasión del concurso nación 3, en razón de ello,  estos indicadores ya se ajustan en tercer trimestre,  
adicionalmente por el Proyecto de Inversión de Fortalecimiento Institucional se destinaron recursos para 
articular todos los temas MIPG para hacer unos seguimientos conjuntos con Planeación de manera tal que 
este indicador queda superado para el próximo trimestre. 
 
La Oficina de Tecnología e Información tiene 1 indicador en incumplimiento y 2 indicadores en 
sobrecumplimiento, y la Oficina de Control Interno tiene los 2 indicadores en incumplimiento. 
 

 
La contratista Stephania Maldonado, continua con el tema de los indicadores, e informa que la Oficina 
Asesora Jurídica tiene 2 indicadores en incumplimiento y 1 en sobrecumplimiento, la Oficina Atención, 
Participación ciudadana y Comunicaciones tiene 2 indicadores en incumplimiento y 4 indicadores en 
sobrecumplimiento 
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 Para el cierre de esta información, se hace un reporte final frente a los indicadores que a la fecha de corte 
del segundo trimestre no cuentan con evidencias. 
 

 
 

5. Revisión por la Dirección  
 
Intervención del contratista Ing. Luis Colorado; Planeación 
 
Inicia hablado sobre la gestión normal que tienen los sistemas de gestión de las entidades, que corresponde 
a la revisión por la dirección.  Es un espacio en el cual la alta Dirección analiza los resultados que en un 
periodo determinado ha logrado su sistema de gestión, y así poder determinar posibles necesidades de 
mejora, oportunidades de mejora o alertas que deben ser tenidas en cuenta. 
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Define que el contexto permitirá el entendimiento general del funcionamiento de los sistemas, para el caso 
de la ANM que es un sistema integrado, esto es un elemento clave para la toma de decisiones, porque le 
indica a cada uno de los procesos cual es el desempeño que está teniendo y dónde hacer ajustes, de modo 
tal que en la siguiente revisión por la dirección se evidencien los ajustes y cambios realizados  
 

 
 
En la revisión por la Dirección existen tres aspectos claves: Conveniencia, Eficacia y Adecuación. 
 

 Conveniencia: Cada uno de los aspectos que se analizan como indicadores, desempeño de los 
procesos. 

 Eficacia: Que tiene la misma medición del desempeño del proceso. Determinar qué y cómo estamos 
midiendo nuestro proceso y si nos está brindando información clara y precisa para la toma de 
decisiones 

 Adecuación: análisis de nuestro sistema integrado de gestión y sus procesos, sus indicadores, sus 
riesgos y demás y si estos se ajustan a la realidad institucional.  Que nuestros procesos reflejen 
claramente que hacemos las cosas de acuerdo al proceso. 

 
El Sistema Integrado de Gestión está conformado por los 5 subsistemas. 
  

 
 
Los sistemas de Gestión de Calidad 9001, Gestión Ambiental ISO 14001 y Gestión de Seguridad y Salud en 
el trabajo ISO 45001 se encuentran certificados por ICONTEC, esto quiere decir, este certificado porque 
cumple con los requisitos establecidos dentro de la norma. 
 
Se informa que el Sistema de Gestión de Seguridad de Información está encaminado a una certificación 
futura y en esta medida se avanza en un desempeño para una certificación. 
 
El sistema Integrado cuenta con una política, lo que busca que toda la entidad que conforma el sistema tenga 
claro cuál es el propósito del mismo, es la medida del compromiso que la entidad, conformada por todos sus 
procesos, adquiere para garantizar que el sistema integrado conformado por todos sus subsistemas se 
ejecute de forma adecuada, cumpla con los requisitos establecidos, pero sobre todo esté pensado en el 
cumplimiento de los resultados de cada proceso, no es otra cosa es pensar en nuestros usuarios finales. 
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Es importante tener en cuenta que cada uno de los objetivos está pensado para un subsistema o de forma 
integral para todo el sistema de gestión, tener objetivos asociados a los riesgos, a seguridad y salud en el 
trabajo. Lo que se busca es que el subsistema este cumpliendo y desempañándose adecuadamente y se 
busca que cumpla el resultado para el cual se diseñó. 
 
Estos son los objetivos que se encuentran en el Sistema de Gestión:  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
El propósito final para la agencia frente a la revisión por la dirección, es que se lleve a cabo dos veces al 
año: 
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Sigue la intervención el Ing. Luis Colorado, al revisar la última revisión por la dirección del año pasado no se 
tenían compromisos  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
En segunda instancia se tiene en cuenta el cambio en el contexto institucional, es un elemento clave que se 
tiene en cuenta en la ANM para varios aspectos: 

 Planeación estratégica, análisis del contexto interno o externo de las fortalezas o debilidades en la 
cual puede mejorar el desempeño institucional 

 Se analizan en el último periodo cambios significativos en el contexto, a la fecha no ha tenido 
cambios. 

 
En el momento en que se avance en la Planeación Estratégica Institucional, es muy importante por parte de 
cada uno de los líderes de los procesos, analizar la información de base y que cambio no se ha tenido en 
cuenta. 
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Al hacer referencia al cumplimiento de los objetivos SIG, se indica que esta información fue revisada con la 
medición del desempeño de los indicadores; no obstante, Desde planeación se hace otro análisis de los 
indicadores de cada uno de los objetivos de los diferentes sistemas. 
 

 
Los iconos en verde se encuentran en un cumplimiento del 100% solo se encuentran unas diferencias, un 
97% es un cumplimiento dentro de lo planeado, el rojo hay un incumplimiento de lo establecido actualmente, 
pero provienen de los mismos indicadores mencionados anteriormente.  El blanco esta sin medición por 
programación del indicador para el segundo semestre. Los indicadores tienen periodicidad distinta, 
mensuales, trimestrales los cuales generan variaciones en la medición. 
 

 
 
Hay un sobrecumplimiento en el objetivo 10 y un cumplimiento por debajo de lo esperado en el objetivo 13. 
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Esta información fue enviada a los correos de cada una de las personas citadas al comité, y ella se encuentra, 
la tabla con el detalle de cada uno de los indicadores que conforma la mención del objetivo y la razón por la 
cual la medición final se encuentra en los valores determinados.  
 
En cuanto al cumplimiento de los objetivos estratégicos, estos ya se revisaron anteriormente en esta sesión 
del Comité. 
 
En cuanto al estado del SIG, se presenta de forma ejecutiva cada uno de los sistemas y sus desempeños 
donde se tiene los logros, qué se encuentra en ejecución, qué alertas se han evidenciado, y qué necesidades 
del sistema han sido manifestada por los lideres para tener en cuenta en el segundo semestre para mejorar 
su desempeño. 
 
Sistema Gestión de Calidad a cargo del grupo de Planeación, los logros se han alcanzado con el trabajo en 
conjunto con cada uno de los líderes de los procesos. Se avanza en estos reportes en forma mensual, para 
informar a la Alta Dirección trimestralmente.  
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 Salida no conforme 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se define que la salida no conforme es la entrega de un producto o proceso que no cumple con los requisitos 
que el mismo proceso determina para este producto.  Para el primer trimestre se tuvo el reporte de 6 procesos 
que tuvieron salidas no conformes y en la parte media se tiene la gráfica del número de salidas no conformes 
y el comparativo con el segundo trimestre se reportan 7 procesos con salida no conforme. 
 

 
 
Se informa en detalle los procesos que reportaron la salida no conforme, el detalle, lo especifica las acciones 
que realizan.  Se hace un llamado a cada líder de proceso en el que se identifica que durante el primer o 
segundo trimestre ha presentado salidas no conforme para que se revisen e identifiquen en que está fallando. 
La invitación es a analizar las causas de una salida no conforme.  
 
Intervención del presidente de la ANM, Dr. Luis Pardo, quien se retira de la sesión por compromisos con su 
agenda y concluye cuatro puntos de interés: 
 

 Nadie en la Agencia puede decir que no hizo la tarea porque no había plata, todas las dependencias 
tienen los recursos 

 Es importante el informe, se programa mensualmente reunión para seguimiento y manifiesta 
entregar la presentación a los asesores Sandra y Esteban para seguimiento desde presidencia. 

 Voluntad de mejorar y transformar la voluntad en hechos, acelerando la ejecución del gasto.  Plan 
de choque que en un mes se haya mejorado de cada área tomando acciones y medidas, sin pasar 
por alto el debido proceso, situaciones de corrupción, acelerar la ejecución y contratación de manera 
trasparente. 
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 Finaliza leyendo un documento en el que se está convocando a todos los ministros y directores de 
las entidades púbicas, citados al Congreso para explicar porque se va con bajo nivel de gasto. El 
presidente manifiesta que, cuando el presupuesto se llevó al debate en el Congreso, la oposición 
decía que se había pedido mucho dinero. 

 
Se continúa con la presentación – revisión por la dirección. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se hace una alerta al compromiso por parte de cada proceso y sus líderes para la actualización documental, 
cada profesional de planeación, se está comunicando con cada líder de proceso para gestionar dicha 
actualización. El compromiso de todos para el análisis permanente de la información.  
 
Mantener la conformidad del sistema, no es solo de planeación sino de todos los procesos, en esa medida 
cuando se ejecute las acciones de auditoría se requiere la mayor disposición por parte de los actores de los 
procesos. 
 
Cada uno de los subsistemas presenta el mismo estado de información en cuanto a logros, se detiene en 
cada alerta de cada uno: 
 

 Gestión Ambiental 
Hubo ciertas modificaciones a la forma de medición debido a que las líneas bases que se tomaron 
en cuenta correspondían a un periodo en el cual la presencialidad no era tan fuerte como ahora, 
por lo cual hay ciertas desviaciones o distorsiones en las mediciones, lo que hace que se deba 
revisar ese punto. 

 Se avanzó en la Campaña de planeta R información en boletines y correo electrónico.  Se ha tenido 
buena respuesta en materia ambiental 

 Avance con el cargue de las matrices de operaciones, con los reportes de indicadores, con toda 
información asociada tema ambiental. 
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En cuanto a alertas, tener en cuenta el acceso a la información clave por parte del grupo de  
contratación, que nos faciliten la información en los tiempos que se requiera oportunamente.  Tratar de 
cumplir el tiempo en los reportes. 
 
 
SG –Seguridad y Salud en el Trabajo. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
En cuanto al SGSST, está al 100% en exámenes médicos de ingreso, comité paritario 2023-2025, ejecución 
del 100% de estándares mínimos del SST en el primer semestre.  En ejecución todas las actividades o 
programas se han ejecutado a tiempo. 
 
A las alertas nos indican en el sistema, la infraestructura en cada sede regional, es un tema que ha sido 
evidenciado en cada sesión del Comité, desde el punto de vista de Gestión también hay un impacto 
evidenciado a estas alertas que afecta el buen desarrollo del SGSST. 
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El sistema de Gestión de Seguridad de la Información SGSI, 
 
Se le da la palabra Luis Lugo de la oficina de tecnología de la información el sistema de gestión de seguridad 
de la información SGSI, se rige bajo los dominios que tiene y se mide de una manera dinámica 
constantemente, donde hay variaciones, debido a que el sistema es dinámico y junto con las acciones de 
control esto va quitando o anexando en función de su crecimiento.  
 
 

 
 

 
Interviene la Ingeniera Catalina, quien recuerda que es muy importante tener actualizada la matriz de activos, 
porque se ha estado haciendo convenios con otras entidades y se está compartiendo mucha información y 
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que las áreas misionales identifiquen que información en confidencial y que pueda quedar escrito el tema 
información clasificada. Con el fin de poder dar restricción al acceso de la información.  
 
La meta de cumplimiento para fin de año es llegar al 81.1 % y se está seguro que con la contratación se va 
a llegar a dicha meta. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se ha reforzado controles y permisos de acceso sobre identidad en SharePoint, one drive y 365 en general 
aún se tienen riesgos en los sistemas, pero se ha reforzado y no hemos enfocado en la recuperación de los 
planes y restauración de los sistemas informáticos. Sin embargo, se hace un llamado a toda la entidad, si 
bien es cierto se maneja la parte informática hay algunas acciones que son de carácter procedimental y 
están a cargo de los líderes. 
 
Interviene el contratista Luis Colorado; Planeación 
Dentro del marco para la ejecución de la Revisión por la Dirección, se encuentra como último punto 
determinar por la Alta dirección, si nuestro SISTEMA INTEGRADO DE GESTION, es conveniente, eficiente 
y adecuado para la Institución. 
 
En tal Sentido, desde el Grupo de Planeación hacemos la consulta a todos los integrantes quienes deben 
manifestar su conformidad o de lo contrario nos indique si no es así. 
 
¿Es el SIG de la Agencia Nacional de Minería, conveniente, eficiente y adecuado para la entidad? 
 
Interviene la Dra. Adriana Giraldo; Control Interno quien comenta que al igual que lo dice el vicepresidente 
Jaime Mesa, se requiere una actualización al sistema y revisar la caracterización del proceso y los 
procedimientos asociados, se requiere una actualización de procedimientos por unas guías de actualización 
que han salido de Función Pública porque ha cambiado el contexto. 
 

Finalmente, la votación a la pregunta ¿Es el SIG de la Agencia conveniente, eficiente y adecuado para la 
entidad? Es la siguiente: 

 

El vicepresidente administrativo y financiero   Si adecuado 

El presidente o su delegado Si adecuado 

El vicepresidente de contratación y titulación minera Si adecuado 

El vicepresidente de seguimiento, control y seguridad minera Si adecuado 

El vicepresidente de promoción y fomento Si adecuado 

El jefe de la oficina de tecnología e información  Si adecuado 

El jefe de la oficina asesora jurídica Si adecuado 

El coordinador del grupo de atención, participación ciudadana y comunicaciones Si adecuado 

El coordinador del grupo de talento humano Si adecuado 
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El coordinador del grupo de servicios administrativos Si adecuado 

El coordinador del grupo de planeación, (secretario técnico) Si adecuado 

Jefe oficina de control Interno  

 
Se da por finalizado el Comité. 
  

Compromisos 
 

1. Antes de iniciar los próximos comités se debe socializar los compromisos del acta anterior. 
2. Seguimiento mensual a la ejecución presupuestal de los proyectos de inversión. 
3. Plan de acción para los indicadores que se mostraron en este comité en rojo. 
4. Ajustar aquellos indicadores que se mostraron en sobre cumplimiento, con el fin de que el sistema 

integrado de gestión de la entidad este acorde a las metas definidas. 
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